
Statusbericht Siedlervereinigung Berg am Laim
Stand: 04.10.2023

Michael Wagner, Turfstraße 18a, 81929 München, 1. Vorsitzender

Zur Kenntnisnahme an:

• Georg Kratzert, Landesvorstand des Eigenheimerverband

• Rainer Schmitt, Justiziar

• Roland Altenbuchner

• Gabriele Herrmann

Einleitung
Für den 3.11.2022 wurde von Fr. Herrmann (2. Vorsitzende) eine außerordentliche 
Mitgliederversammlung einberufen (s. Anlage), da der Verein aufgrund jahrelanger 
Untätigkeit des Vorstands in Schieflage geraten ist. Michael Wagner, Lisa Weinbauer und 
Elisabeth Finkel übernahmen auf dieser Mitgliederversammlung die Vorstandschaft (s. 
Anlage).

Chronologischer Abriss
15.6.2018: Letzte ordentliche Jahresversammlung mit Entlastung des Vorstands. (s. 
Anlage)

27.4.2022: Krisensitzung des Vorstands, da jahrelang weder Jahresversammlungen noch 
Beitragseinzüge stattfanden (s. Anlage)

3.11.2022: Außerordentliche Mitgliederversammlung

31.12.2022: Gemeldete Mitglieder beim Verband: 315

31.5.2023: Von diesen 315 Mitgliedern waren noch 243 „auffindbar“. Von diesen konnten 
die ausständigen Beiträge der vergangenen vier Jahre überwiegend eingezogen werden.

Notarielle Situation
Zum 3.11.2023 waren im Vereinsregister eingetragen:

Hr. Marc: 1. Vorsitzender
Hr. Köppl: 2. Vorsitzender
Fr. Marc: Kassier

Hr. Köppl verstarb im Jahr 2016. Fr. Herrmann übernahm das Amt des 2. Vorsitzenden, 
wurde aber nicht im Register eingetragen.

Aktuell sind eingetragen:



Hr. Wagner: 1. Vorsitzender
Fr. Weinbauer: 2. Vorsitzender
Fr. Finkel: Kassier

Finanzielle Situation
Der neue Vorstand übernahm den Verein mit leeren Kassen. In den Vorjahren wurden die 
Beiträge an den Eigenheimerverband zuerst aus Rücklagen, dann aus Privatmitteln 
beglichen. Herr Marc hat nach eigenen Angaben 13 847.- in die Vereinskasse gesteckt. 
Dieser Betrag ist aber nicht vollständig durch ausstehende Beiträge gedeckt, da einige 
Mitglieder bereits verstorben/ausgetreten waren.

Übergabe Vereinsunterlagen
An Vereinsunterlagen erhielt der neue Vorstand lediglich unvollständige Mitgliedsblätter. 
Bankunterlagen, Protokolle sowie historisches Vereinsmaterial wurden bisher nicht 
übergeben.

Offene Fragen
• Wie soll mit den privaten Mitteln von Hr. Marc umgegangen werden? Unter welchen

Umständen soll wieviel zurück gezahlt werden?

• Wie soll mit den fehlenden Unterlagen umgegangen werden? Soll gegen Herr Marc 
juristisch vorgegangen werden?

Vorschlag: Herr Marc soll die Rückzahlung des Anteils seiner Gelder in Aussicht gestellt 
werden, die tatsächlich bei den Mitgliedern noch eingetrieben werden konnten, allerdings 
unter der Auflage, dass die Vereinsunterlagen übergeben werden.

Anlagen
• Vereinsmitteilung vom 27.5.2018

• Protokoll JHV vom 15.6.2018

• Protokoll der Vorstandssitzung vom 20.7.2018

• Protokoll der Vorstandssitzung vom 27.4.2022

• Einladung zur außerordentlichen Mitgliederversammlung (10.10.2022)

• 2. Vereinsmitteilung 2022 (15.11.2022)
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